

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 12 (1932)
Heft: 2

Buchbesprechung: Livres à lire ou à consulter

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Livres à lire ou à consulter

Les Suisses dans le vaste monde. — Un fort volume grand in-8°, de 320 pages, abondamment illustré, publié sous les auspices de la Nouvelle Société helvétique et de la Commission des Suisses à l'étranger. Editions Sadag S.A.

Dans tous les pays du monde, on rencontre des Suisses travaillant dans les carrières et professions les plus variées. Un dixième du peuple suisse vit à l'étranger. C'est à ces Suisses de l'étranger, à l'histoire de leurs diverses colonies, à la biographie de leurs personnalités les plus marquantes que ce magnifique ouvrage est consacré. L'intérêt des 30 chapitres qui le composent (et qui représentent une abondante documentation) est grandement rehaussé par 250 vues et 30 portraits.

Ce livre, malgré sa présentation luxueuse, ne se vend qu'au prix de 10 francs suisses (plus 1 fr. 40 suisses pour le port).

Contrôle budgétaire.

Le service de l'organisation scientifique de l'*Union des industries métallurgiques et minières* (7, rue de Madrid, Paris, 8^e), a eu l'idée excellente de résumer sous une forme aussi ramassée que possible les travaux de la Conférence internationale qui s'est tenue à Genève en 1930. Ce résumé est constitué par sept tableaux concrétisant, sous une forme rapidement compréhensible, le contenu de sept longs rapports. Chaque tableau est d'ailleurs précédé ou suivi par une note explicative très courte mais parfaitement claire.

La seule énumération des titres de ces rapports suffit à indiquer leur intérêt : *Détermination des bases d'un budget de dépenses*. — *Le budget considéré comme un instrument de contrôle de l'exécution*. — *Préparation d'un budget de ventes*. — *Le budget du capital d'exploitation (le fonds de roulement permanent)*. — *Le budget d'investissement (affectations de capital et système budgétaire)*. — *Difficultés et résistances rencontrées dans l'instauration de la procédure budgétaire*. — *Problèmes psychologiques du contrôle budgétaire*.

L'organisation d'un service de vente, par L. URWICK, Directeur de l'Institut international d'organisation scientifique du travail, assisté par E. Aston et F.-H. Cordukes, traduit de l'anglais par Louis Ange. Dunod, éditeur, Paris.

Les entreprises modernes retireront toujours de grands avantages de l'étude des systèmes d'organisation employés par d'autres maisons. C'est le moyen de préciser et enrichir leurs propres expériences. Tous les chefs d'entreprises et leurs collaborateurs, à tous les degrés, trouveront, dans cet ouvrage, l'étude détaillée de la réorganisation complète effectuée dans un très important service d'une grande firme anglaise. La méthode de cette réorganisation, les modifications accomplies, les erreurs commises, les difficultés rencontrées, et, finalement, les résultats, tout cela est fort clairement exposé par les auteurs qui ont ajouté à leur ouvrage des indications très intéressantes sur les services que peuvent rendre les machines modernes de bureau dans une entreprise bien organisée.

Méthode pour analyser rapidement une entreprise. — Brochure par R. SATET, Membre du Comité national de l'organisation française et de la

Taylor Society. 2^e édition. Prix : 5 fr., chez l'auteur, 68, rue Duchesne, Paris, 18^e.

M. Satet qui est l'auteur d'un certain nombre d'études sur des questions d'organisation, a publié cette seconde édition d'un nouveau travail tiré d'un rapport américain. Il s'agit d'un questionnaire-type passant en revue les conditions de fonctionnement optima de tous les services d'une entreprise. Tout directeur, tout chef d'établissement soucieux d'analyser son affaire, pourra facilement adapter ce questionnaire à son cas particulier. Il en connaîtra ainsi et sans peine les points forts et surtout les points faibles qui, souvent, sont malaisés à déterminer exactement.

La crise économique et ses remèdes,

par G. RAMBERT, docteur en droit. — Un volume (16-24 cm), de 108 pages. Broché. Editions « La Concorde », Lausanne. Prix : 3 fr. 50 (argent suisse).

Conçu et rédigé dans un esprit de parfaite objectivité scientifique, ce livre repose de la phraséologie prétentieuse et vague, si fort à la mode dans les improvisations des économistes amateurs. Les vrais techniciens en apprécieront la clarté.

La première partie résume brièvement les *causes accidentelles* de la crise actuelle. La deuxième partie passe en revue les *causes générales* de la crise. On y goûtera deux pages, impressionnantes, sur « La fin du libéralisme ». Enfin, la troisième partie est constituée par une série de courtes études sur les facteurs variés qui contribuent au maintien, à la destruction ou au rétablissement de l'équilibre économique.

Règlement de conciliation et d'arbitrage de la Chambre de commerce internationale.

(En vente au Secrétariat général de la C. C. I., 38, cours Albert-I^{er}).

Plus que jamais, les industriels, commerçants et banquiers ont intérêt, dans leurs contrats avec l'étranger, à prévoir l'attribution de compétence de la Chambre de Commerce internationale; ils s'épargneront ainsi des frais de justice considérables et de longs délais dans le règlement des affaires.

Le nouveau règlement qui vient de paraître contient les amendements votés au Congrès de Washington.

Un catalogue de films suisses.

L'Office suisse d'Expansion commerciale à Lausanne qui, dans le cadre de son action de propagande, tient un registre central des films économiques et industriels suisses, publie, sur la base de ce registre, un catalogue dont la première édition a déjà permis dans bien des cas à des intéressés de se procurer des films pour illustrer des cours, conférences, soirées, etc.

La seconde édition de cet ouvrage, mentionnant les films industriels et économiques, vient de paraître (prix : 1 fr. 30, argent suisse). Elle a été augmentée d'une section des films touristiques, rédigée par l'O. N. S. T. et d'une section des films documentaires purs. Son but est d'aider à faire connaître, dans le pays et à l'étranger, des films qui, tout en favorisant notre économie nationale, ont une valeur pédagogique ou documentaire.

Pour tous renseignements, s'adresser à l'Office Suisse d'expansion commerciale, à Lausanne.